

martes 9 de septiembre de 2025

# Las Jornadas Divulgativas sobre Riesgos Volcánicos arrancan con éxito de participación en La Laguna

*El antiguo convento de Santo Domingo albergó esta semana la sesión inaugural de esta propuesta formativa y las primeras ponencias de profesionales del sector*



El antiguo convento de Santo Domingo abrió sus puertas esta semana para acoger el inicio de las Jornadas Divulgativas sobre Riesgos Geológicos, una iniciativa divulgativa impulsada por la Asociación Volcanes de Canarias en colaboración con el Ayuntamiento de La Laguna. La propuesta atrajo a la ciudad a un gran número de personas que deseaban conocer información básica y necesaria sobre cómo afrontar riesgos de origen geológico como erupciones volcánicas, terremotos, tsunamis y desprendimientos de tierra.

En el acto inaugural tomó parte el concejal de Seguridad Ciudadana del Consistorio, Badel Albelo, el cual puso en valor la respuesta ciudadana que ha tenido este acto, “que no sólo nos arroja luz sobre este tipo de fenómenos naturales a los que estamos expuestos, sino que nos ayuda en tareas de prevención y concienciación para actuar correctamente ante cualquier emergencia”.

También intervino el presidente de la Asociación de Volcanes de Canarias, Víctor Melo, el cual agradeció la colaboración y confianza del Ayuntamiento con este colectivo para desarrollar este proyecto pionero en España. A continuación, fue el turno de las primeras sesiones formativas, que inauguró el propio Melo como docente, periodista y técnico superior en gestión de emergencias y protección civil.

El experto expuso la información esencial para entender todo el proceso comunicativo e informativo de las emergencias de origen geológico en Canarias. Su ponencia titulada ‘Comunicación e información durante las emergencias volcánicas: ¿Dónde, cómo, cuándo y quién debe informarnos?’ fue desgranando las claves para identificar las fuentes oficiales de la emergencia y recomendaciones para que la ciudadanía pueda obtener una información de calidad útil durante la emergencia.

La otra sesión de la jornada corrió a cargo de Montserrat Román, Jefa de Servicio de Protección Civil y Atención de Emergencias del Gobierno de Canarias. Su conferencia ‘Planes de Protección Civil y Atención de Emergencias en Canarias ante riesgos geológicos’ tuvo por objeto acercar a los asistentes los diferentes planes de emergencia con los que cuenta el Ejecutivo regional para atender estas situaciones de alerta.



La actividad de estas jornadas se extenderá hasta el próximo sábado, 13 de septiembre, con diferentes sesiones formativas a cargo de representantes de las diferentes instituciones científicas vinculadas a las ciencias de la tierra. Toda la información sobre esta actividad puede consultarse en la web de la Asociación Volcanes de Canarias [www.volcanesdecanarias.org](http://www.volcanesdecanarias.org) [<http://www.volcanesdecanarias.org/>].